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– Сегодня мы поговорим о здраво-
охранении, точнее, о тех планах, которые 
имеются у Правительства России на 
2024, 2025 и 2026 годы.  

Если говорить об общих государствен-
ных затратах на здравоохранение,  к 
большому сожалению, они далеки не то 
что от идеальных, а даже от минимально 
необходимых. Я напомню, что это будет 
3,6-3,7% от ВВП страны, в то время как 
минимум требуется 6%, по данным боль-
шинства развитых стран. Если государст-
венные затраты на здравоохранение из 
всех источников (федеральный бюджет, 
Фонд обязательного медицинского стра-
хования, региональные бюджеты) менее 
6%, мы не можем получить качественную, 
доступную медицинскую помощь для на-
ших граждан, тем более современную. 

В этом направлении КПРФ регулярно 
предпринимает шаги. Мы предлагаем из-
менения в бюджет на этапе его принятия. 
Мы предлагаем перераспределение ста-
тей и настаиваем на том, что дополни-
тельные средства должны пойти в том 
числе на увеличение оплаты труда меди-
цинским работникам. Это сегодня  самый 
главный, кричащий вопрос.  

К большому сожалению, особенно об-

острилась кадровая проблема в системе 
здравоохранения, из-за которой вновь 
закупаемое оборудование, дорогостоя-
щие, новейшие медицинские учреждения 
могут оказаться бесполезными, если там 
не будет людей, которые будут работать 
на этом оборудовании, которые будут ле-
чить людей в этих новых помещениях. И 
главными причинами кадровой про-
блемы являются как раз низкая оплата 
труда и жуткие перегрузки.  

Нам говорят о средней заработной 
плате, о выполнении указов президента, 
но никто не говорит, что для того, чтобы 
выполнить указанные нормы, врач, мед-
сестра, либо младший медперсонал 
должны работать минимум на полторы, а 
то и на две ставки. Только при этих усло-
виях они приближаются к исполнению 
вот этих указанных сумм. А работа на пол-
торы-две ставки – это работа в ущерб 
своему здоровью. Это работа в ущерб ка-
честву. Безусловно, в таком режиме ра-
ботать долго не получается. Медицинские 
работники уходят в частную систему, бо-
лее спокойную. Да и вообще уходят из си-
стемы здравоохранения, и колоссальные 
затраты государства на подготовку спе-
циалистов оказываются выброшены фак-

тически на помойку. Поэтому необходимо 
кардинально перестраивать систему 
оплаты труда, повышать базовые оклады. 
Не за счёт уменьшения стимулирующей 
или премиальной части, как это про-
изошло сейчас, а за счёт реального уве-
личения фонда заработной платы.  

Необходимо выравнивать заработные 
платы между регионами, потому что раз-
ница колоссальная. В 4-5 раз отличаются 
заработные платы врачей за один и тот 
же объём работы в разных регионах Рос-
сийской Федерации. Это привело и к ко-
лоссальным перетокам. Сегодня меди-
цинские работники переезжают из од-
ного региона менее успешного в более 
успешный. А люди у нас живут везде одни 
и те же. Это россияне, которые обладают 
одними и теми же правами, которые 
имеют право на доступную качественную 
медицинскую помощь независимо от ме-
ста проживания. Речь идёт и о наличии 
кадров, и о возможности обеспечить ка-
ким-то дорогостоящим лечением или ле-
карством. Сегодня, к сожалению, воз-
можность получения этого лечения зави-
сит от того, где живёт человек: в успеш-
ном регионе – в Москве или наших газо-
нефтяных эмиратах северных – либо в 

каком-нибудь среднем регионе, где де-
нег, как обычно, ни на что не хватает и 
где свои права приходится защищать че-
рез прокуратуру, суды и добиваться эле-
ментарного права на жизненно необхо-
димые лекарства вот таким вот спосо-
бом, иногда теряя время, здоровье, силы, 
а иногда и саму жизнь.  

Хотя это одна страна, одни права, одна 
конституция и задача государства гаран-
тировать каждому, независимо от места 
проживания, независимо от наличия де-
нег в региональных бюджетах, незави-
симо от наличия средств у самого граж-
данина, одинаковое качество и доступ-
ность медицинской помощи. Без этого мы 
не выполним те демографические пока-
затели или стратегические цели, которые 
поставлены в том числе в указах прези-
дента. Без этого говорить о существова-
нии страны через 20, 30, 40 лет уже не 
приходится. Это будет уже совершенно 
другая страна и по национальному со-
ставу, и по культурному отношению. Так 
что это самое главное: без решения важ-
нейшей проблемы народосбережения, 
демографических проблем все прочие 
экономические наши успехи – военные, 
политические – будут пшиком.

Алексей Куринный: 
Наша главная задача –  

народосбережение
Без воссоздания системы народного здравоохранения не удастся решить 

ключевые задачи России. Важными шагами на пути к решению этого вопроса 
должны стать кардинальное увеличение государственного финансирования 
здравоохранения, повышение зарплат медработникам. Это позволит положить 
конец дефициту кадров, возродить доступную для народа медицину. Об этом 
депутат Госдумы от КПРФ Алексей Куринный рассказал каналу Рассвет-ТВ.

Детям- 
инвалидам –  

качественное 
образование! 

 
Депутат Госдумы от КПРФ Олег 

Смолин на пленарном заседании озву-
чил позицию фракции по внесению из-
менений в Федеральный закон «Об об-
разовании» в части совершенствова-
ния условий для получения качествен-
ного образования обучающимися с 
ограниченными возможностями здо-
ровья, инвалидами (детьми-инвали-
дами), а также оказания им психо-
лого-педагогической помощи. 

 
КПРФ поддержала предлагаемые измене-

ния, хотя для этого решения, по словам комму-
ниста, нашлось всего две причины. Первая – 
это мнение Всероссийской организации роди-
телей детей-инвалидов, которые полагают, что 
новые нормы, касающиеся работы 
центров психолого-педагогической, медицин-
ской и социальной помощи, помогут их детям. И 
вторая – поправка, которой предлагается 
включить специальные образовательные усло-
вия – услуги переводчика жестового языка.  

Тревогу у представителей КПРФ вызвала 
другое предложение – заменить понятие «ум-
ственная отсталость» на «интеллектуальные на-
рушения».  

«Мы понимаем, почему родители этого тре-
буют, но хочу заметить, что это понятие гораздо 
шире, и мы видим риски в том, что для ребят с 
интеллектуальными нарушениями, но не имею-
щими УО, будет применяться спецстандарт». 

Олег Смолин подчеркнул, что этот момент 
должны отрегулировать в министерстве, чтобы 
не допустить подобных рисков.

Согласно документу, заниматься май-
нингом легально смогут российские юр-
лица и индивидуальные предпринима-
тели, которые будут включены в соответ-
ствующий реестр. В то же время гражда-
нам, не превышающим установленные 
кабмином лимиты энергопотребления, 
разрешат майнить цифровую валюту и 
без включения в указанный перечень. 

В июле комитет Госдумы по финансо-
вому рынку одобрил новую версию до-
кумента и рекомендовал рассмотреть её 

в первом чтении, а президент России 
Владимир Путин поручил законода-
тельно урегулировать майнинг, прорабо-
тав решения по тарифам и налогам. По 
его словам, существуют риски из-за вы-
сокого потребления электроэнергии в 
ходе добычи криптовалют. 

Что такое майнинг? В переводе с анг-
лийского это слово означает добычу по-
лезных ископаемых. Вот только добы-
вать их предлагается не в шахте собст-
венным физическим трудом, а в любой 

удобной точке за счёт мощностей ком-
пьютерного оборудования. 

Суть майнинга в том, что компью-
теры, находящиеся в самых разных ме-
стах по всему миру, проводят вычисле-
ния и таким образом генерируют но-
вые блоки одной цепочки. Эту систему 
сравнивают с большой книгой, содер-
жащей все записи о том, что происхо-
дит с криптовалютой. Она – плат-
форма, на которой основана работа 
любой криптовалюты. 

Грубо говоря, работа майнеров за-
ключается в том, чтобы подобрать из 
миллионов комбинаций один-един-
ственный хэш (результат математиче-
ского преобразования блока) от пре-
дыдущего блока – так можно «прикре-
пить» ещё один блок. За награду одно-
временно бьётся множество майне-
ров. Кто сделал это первым – тот и по-
лучает награду. 

Майнинг самой популярной крипто-
валюты – биткоина – уже невозможен 
без специального дорогого оборудова-
ния. Если в начале и середине нулевых 
для этого годился даже домашний ком-
пьютер с мощной видеокартой, то сей-
час требуются промышленные вычисли-
тельные мощности. Дело в том, что бит-
коинов не может быть больше 21 мил-
лиона. Большую часть из них уже сгене-
рировали, и для каждого нового бит-
коина требуется всё больше мощностей. 
Бизнес майнера, по сути, заключается в 
переработке большого количества элек-
тричества в обмен на биткоины. 

Сейчас в России  действует закон о 
цифровых финансовых активах. Он даёт 
определения понятиям «цифровая ва-
люта» и «цифровые финансовые ак-
тивы», а также регулирует правила по-
купки-продажи этих активов. Но самого 
определения майнинга в законе нет. А 
вот теперь появится! 

 
Александра Смирнова

Новые технологии – 
новый бизнес 

 
Законопроект, регулирующий добычу криптовалют  

в России, Госдума рассмотрела на заседании во вторник, 
23 июля, и приняла его в первом чтении


